
第一篇日记

2010.09.02

这两天一直在研修中心学习。因为周围都是留学生，还没有到日本的感觉。昨天参观了城市，跟想象得很不同。先这样。。。

梁 思韵的日记



一周了

2010.09.11

时间过得很快，来到寄宿家庭已经将近一周了。这一周里有收获也遇到了一些困难。最大的收获就是与寄宿家庭的关系很融洽，尤其是与跟我同一个学校的妹妹关系很好，越来越像
一家人了。 还参加了学校文化祭，在进入学校前通过文化祭了解到了学校的很多情况，日本的高中生除了学习之外还有许多爱好，课余生活很丰富，部活动很多，大家都很热情。
但也因为文化祭，至今为止我只上了两天学，与同学的关系还比较生疏，每天要主动搭讪，还处在比较艰难的阶段，不过我相信随着时间推移和我的努力，这种情况会改变的。 对
于课程方面，刚接受两天的全日语授课，还不太适应。尤其是英语，4年没碰过了。在英语课上无论英语还是日语对我而言都是外语，有些困难。还有国语和历史等文科也比较难。
不过还好理科比较简单，老师也很关心我，每天都询问我的情况，还要把每天的学习情况写成日记交给老师。 总而言之，这只是开始，接下来还有更多挑战，不过我会努力的。
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逐步适应

2010.09.18

又一周过去了，对于学校的生活我已经在逐步适应。这周去了很多部见习，有乐器部，书道部，茶道部，英语部。大家都对我很热情，积极介绍该部的情况给我，并邀请我加入。通
过见习，又认识了许多新朋友，大家一起学习、练习，很愉快。每个部都很有趣，所以还在犹豫。下周还想见习网球部等运动部。逐步适应了学校生活后，每天的生活变得有趣多
了。班里的同学也开始接受我了，会邀请我一起吃午饭，会带着我去自己的部见习，会很耐心的告诉我接下来该做什么怎么做，会告诉我学校的一些规定和习惯……虽然还没有交到
特别要好到朋友，但有这种变化已经令我很开心了，毕竟我上学才一周。 在这一周里我每天都在收获着、感动着。每周四我都会去志愿者那里进行一对一的日语辅导，志愿者老师
很亲切，还买了汉语课本打算学习汉语，下次会帮我补习现在学的比较吃力的国语。每周五都有一节日语课，教我们留学生唱日语歌，老师也是一位志愿者，对我们很好，我们一起
唱歌，聊天，真的很愉快。学校的老师对我也特别好，每天都询问我的情况，我每天还要把自己的收获写成日记给老师看，遇到了困难时老师会竭力帮助我，真的很令我感动。虽然
有时会想念国内的家人朋友，有时也会遇到困难，但看到这么多人在为我付出着、努力着，我感到我应该更坚强。 现在每天的生活很忙碌但很充实，有了许多新的体验，每天见习
部活动，去了图书馆，与朋友照大头贴，还去了神社并抽了签……在接下来的一个月，我将首次在全校师生面前介绍自己，参加学校的外语演讲比赛，决定加入的部活动等等，相信
接下来的生活一定更顺利，有趣。 还有要说的一点就是在心连心网站上看了大家的日记，大家把自己的经历感受写出来，互相交流，鼓励。我感到自己不是一个人，还有另外37个
人与我一样在日本奋斗着，这使我对未来充满信心，希望大家的生活也能越来越愉快，顺利！
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做志愿者

2010.10.09

今天去了老人之家做志愿者。这是我第一次做志愿者，去之前有点紧张。 为了这次志愿者，妈妈做了很多的准备，作纸花，编排节目，写歌词，准备乐器，食物……那认真的态度连
我都感动。 在老人之家，第一次感到了被人需要的感觉，真的很幸福。好多老人几乎连动一下都很困难，但还努力的想跟我握手，跟我说谢谢，好几次我都差点哭出来。我们一起
唱歌一起做游戏，即使那些歌并不是流行的，即使那些游戏只是动动脚拍拍手，但我们都乐在其中。 帮助从来都不是单方面的，那些老人给予了我关心他人的幸福感，即使他们很
多人都快说不出话了，但当我与他们握手时，他们会用力我紧握的手。当我走近他们，蹲下身子注视他们的时候，他们也会慈爱的看着我，从他们眼中，我看到了幸福，于是自己也
变得快乐。
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部活动

2010.10.09

从这周开始，我正式加入了羽毛球部。大家都很亲切。我交到了很多朋友，大家都很热情的询问中国的情况，并热心的向我介绍日本，还对汉语很感兴趣，几乎每次部活动都要求我
教大家一句汉语，见到我后也会用刚学的发音还不是很准确的汉语与我打招呼。因为在中国我并不怎么打羽毛球，所以还是新手，但大家都很热情的轮番教我，想尽办法让我能尽快
与大家一起练习。自己的训练就很累了还要在休息时间帮助我，真的很感动。我会努力的，尽快适应，尽量少给大家添麻烦。大家特别关心我，训练时会问我冷不冷，渴不渴。一开
始部长给我发的邮件全是片假名，还以为是手机出了问题，仔细一问才知道，原来给我的邮件是单独编辑的，怕我不认识汉字和平假名，我真的很感动。 部活动很辛苦，最近我胳
膊疼得都快抬不起来了，但是很快乐，很充实，能与大家成为朋友，一起努力，真的很幸福。
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越来越顺了！！！

2010.10.29

时间过得真快，已经两个月了。最初的紧张，不适的状态终于快过去了，现在已经渐渐的开始享受在日本的生活了。 现在部活动也渐渐适应了，最可喜的是我终于能与大家接受一
样的训练了，虽然还是很差劲，不断地给别人添麻烦，一直在说“对不起”，“谢谢”。但终于有种融入集体的感觉了，大家开玩笑说跟我打球最锻炼水平，要给我打好接的球，而
我给回到哪里还不一定。不过，我真的有了很大的进步，偶尔能打几个比较nice的球，受到大家的认可。 最令我高兴的就是跟大家的关系进一步好了起来，部活动就不用说了，特
别是和班里同学的关系，同学们开始习惯我的存在，并且开始主动与我搭讪了，他们会在小测前对我说加油，会为了我专门跑回教室开门，会问我冷不冷。刚开始我总觉得大家不肯
接受我，打招呼时连看也不看我，一起吃饭时也不肯主动跟我说话，总是想尽快结束与我的会话的样子，现在才知道大家只是有点害羞，还不太习惯我，也不了解我的日语究竟到什
么地步，总之与大家关系变好真得太好了！不光自己班，在其他班也交到了朋友，上周还一起去了百元商店还照了大头贴呢。 与其他留学生的交流也很愉快，学校还有其他三名留
学生，我并不太会说英语，而他们并不太会说日语，所以交流起来很困难，第一开始真的不怎么说话，因为语言不通，后来渐渐的混熟了，大家都想尽办法向我表达自己的意思，有
的时候会用半日语半英语来表达，有的时候会手舞足蹈的用肢体语言，有的时候会画成画，现在他们教我英语法语和德语（发音太难了，没怎么记住），我教他们日语和汉语。相处
得很融洽。 还有就是不光在学校，在校外也交到了朋友，她是我的寄宿家庭的妹妹的朋友，我们一起去了美园，她和妹妹向我介绍了好多日本女生现在流行和喜欢的东西，我们逛
了很多有意思的店铺，还一起吃了好吃的午饭（挺贵的，日本物价真不是一般的高，不过再贵也值，大家在一起开心就好）。玩得很开心，之后也通过邮件进行交流，我在学校遇到
不开心的事也会与她交流询问她的意见。 寄宿家庭对我简直太好了，妈妈是个很细心的人，所有的事情都替我想到了，还会给我提很多有益的意见，真的像自己真正的妈妈一样。
期中考试成绩下来了，真的无语了。还真是第一次考成这样的成绩，有的题连题目我都看不懂。老师安慰我就当积累经验吧，我也安慰自己以前用汉语接受日语考试还觉得难，现在
用日语接受考试，不会很正常。毕竟是第一次在日本的考试，以后不断进步也不错啊。但还是不肯就这么认输，现在我在努力搞懂日本的“汉文”究竟是怎么学的，已经有一些眉目
了。虽然大多数科目都考得很惨，不过还是有成绩的，数学和化学很轻松的拿到了第一，虽然不算什么，但也算小有成就。 连续下了几天雨，天气突然变凉了，有种进入冬天的感
觉。周围的日本朋友真的很强，穿着裙子还飞快的骑车子，头发，衣襟，裙子随风而动。有种英姿飒爽的感觉。于是我成了全校穿着最多的女生，大家都还直接穿裙子，我已经穿上
了厚厚的紧身裤。朋友开玩笑说说日本女生在12月才穿很薄的丝袜，现在大家都在忍耐，既然说要体验日本，就连这个也一起体验了吧！⊙﹏⊙b汗 虽然看到大家冻着只有自己很暖
和有些不好意思，但是为了不给更多人添麻烦，还是先保重身体要紧，我可不想连日本的医院也一起体验了。 埼玉连续下了几天雨，天气突然转凉了，有种进入冬天的感觉，不知
道大家那里怎么样，要保重身体呀！
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重回东京

2010.12.16

九月上旬与大家在东京分别后，上周六再次回到东京。又路过了我们到达东京后的第一站：某某大桥，还记得当时天气很热，大家还有着刚到日本的激动与紧张，一起在沙滩上拍
照、玩闹，真的好怀念哪！转眼间12月就要结束了，再次故地重游，还是感慨颇多的。仅仅4个月，我觉得我变了好多，从形象到习惯甚至是一些思想意识，真的挺期待明年7月回
国之时，会是一个怎样的我。 但是这次去东京，真正的目的地是可以作为与日本的一个象征的东京塔。 在去的路上，路过了正在建造的Sky Tree，虽然还没竣工，但已经足够高
了，很气派很亮眼。还路过了朝日啤酒的总部，以啤酒为概念的大楼，全部是金色和银色，金碧辉煌，格外抢眼。 在经过了一个小时的车程，终于到达东京塔。红白相间的铁塔很
鲜艳却不刺眼，就像日本很繁华却又温和。站在巨大的玻璃的展望台上，俯瞰东京，感觉真的很爽。大家如果可以的话，也一定亲身感受一下，我汉语水平退步，描述不出来。⊙﹏
⊙b 从东京塔出来后，我们去了大名鼎鼎的秋叶原，有一种回到中国的感觉，人很多，商铺林立，很热闹。令我吃惊的是大多数商品居然有中文的介绍，广播也有用中文的，好久没
接触中文了，真的挺激动的。还有就是大家去秋叶原，一定记得带护照，可以免税。 接下来的周六，我要和朋友们一起去迪士尼乐园，好期待！！ 马上就新年了，大家要加油哟！
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新年

2011.02.06

无论身在何处，四季的轮回都是亘古不变的。虽然埼玉至今没有下过一场雪，但冬天的寒意早已渗骨了，而在一月，我迎来了第一个在异国的新年。 其实日本的新年与中国很相
像，先是大扫除，然后是全家人一起吃年夜饭，看红白歌合战。 1月1日，去拜访寄宿家庭的爷爷奶奶家。因为要坐电车，所以起了个大早。刚下电车时还带着惺忪的睡眼，可看到
眼前优美的景色后就立刻睡意全无。走出车站，眼前出现的的是一条河，并不宽广，却有几只小船泊在那里。河面也无风无浪，很恬静淡然的感觉，好像那河水不曾流动。可只要你
细看，河面上还是有微微的波纹，一片沉静中却又暗含生机。那河流一直延伸，流到不远处的大海里。海与河相比可就广阔的多了，海上并没有往来的船，因为已是深冬，也没有下
海戏水的人。放眼望去，射入眼底的只有纯粹的蓝色：从浅蓝到深蓝，再到海天相接处模糊朦胧的蓝……。远远地，还可以看到富士山的轮廓。这是我第一次看到富士山，因为离得
远，只能隐约感受那优美的锥形轮廓，却看不完全，因为最顶尖插入了云端，只能在想象中补全他的轮廓，再为它的顶尖点缀上淡雅的白雪。 到了爷爷奶奶家，吃了好吃的年饭，
就急匆匆的出门了。第一站是有名的镰仓大佛。大佛从外观上看与中国的并没什么区别，一派端庄、威严。但有趣的是，你可以进到大佛的肚子里去。沿着狭小的楼梯，带着几分探
索未知的好奇，我门进到了大佛的里面：比想象中的要大很多，里面漆黑一片，几乎没有什么光线，只在最上面开了个小窗户，凭着那点有些吝啬的光可以依稀分辨出，头，身子，
手臂……不知道在佛肚子里走了一遭后，我会不会感染到一些佛家精神、慈悲心怀。 之后还去了不远的円正寺，上了香，进行了新年祈愿。1月1日，我并没有去神社，反而意外的过
了个中国风的年。 接下来的几天，去了水户，第一次与天鹅亲密接触，还去了日本三大名园之一的偕乐园。偕乐园以梅花闻名，我无缘一赏群梅傲雪的胜景，却有幸看到了先开的
第一树梅，说是开了其实还没完全绽放开来，只是花苞微微的张开了些，但那凌寒的傲意却已透了出来，其中还夹杂着为大地带来第一丝生机的喜悦。 回到埼玉后，还和朋友一起
去了梦幻的天堂— 三鹰美术馆，我们尽情沉浸在宫崎骏那一幅幅具有神奇魔力的图纸里。如果说迪士尼是实现梦想的地方，那么三鹰美术馆则是接近梦想的地方。没有活泼的音
乐，也没有或可爱或刺激的游乐设施，但却可以把动画的魅力深深地注入你的心里，迪士尼是沉浸于童话，而这里是贴近，享受甚至融入…… 日本的新年，并不像中国那般热闹，很
温和优雅的感觉，好像只是一个简单而悠闲的假期，却又有着满满的充实感。又是新的一年了，留学生活也过去了一半，接下来又会有着怎样的惊喜与挑战呢?就让我们拭目以待吧
~ （一直没时间上网，发的有些晚了）
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艺术欣赏会

2011.07.11

 (一直没写日记，对不起。今天自行车坏掉了，很早回家，就想顺便写日记)

&n bsp;上星期的星期五，考试结束，蕨高中举行了艺术欣赏会。此次的内容是源氏物语，非常有趣。台词都是古文的单词和文法，有很多不太明白的地方,不过，明白了不放弃希
望，梦想一定会实现这样的主题。如果那样说，我们不是也一样吗？一直相信梦和自己才在日本一直努力的。因此，相信大家一定像书中的公主一样能得到最后的好的结果。

留学生活还剩下几周，努力到最后
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好久不见

2012.03.10

回国之后，一转眼已经过去半年左右了。新年时给日本的诸位发了明信片,但可能方法不对，大概没到。对不起。

读了六届生的大家的日记，想起了在日本期间的事。非常充实的一年吧。大家也一定好好努力～

回中国之后，每天过着非常忙的生活。进入了下一学年，因为学习的内容不同，所以一边学习新的内容，一边自学前面的东西。有点辛苦。所以没太联络，抱歉。(日语相当差了，

有真的回到中国的感觉 )
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